

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,  
La Imprenta "La Costeña"

TIP. LA COSTEÑA

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 28 de Abril de 1916

Núm. 327

## CONTESTACION SALUDABLE

El estado deplorable de sus finanzas obligó a la Municipalidad de San José a negociar un empréstito a tipo bajo de interés, que le permitiera la unificación de las enormes deudas que sobre la Corporación pesan.

Aprovechando la coyuntura favorable que le brindó el viaje a New York de uno de los municipales, fué comisionado éste para la contratación del empréstito. Al requerimiento respondieron los banqueros neoyorquines, con generosidad en demasía, ofreciendo a la Municipalidad josefina millón y medio de dólares con plazo de amortización de veinticinco años y seis por ciento de interés anual, más otro empréstito al Gobierno de tres millones de dólares, con igual tipo de interés y plazo de amortización que el anterior.

Exigían los banqueros la garantía del Estado, y al tener conocimiento de ello el señor presidente de la República, dijo: «Ahora no estoy de acuerdo con la negociación de empréstitos en los Estados Unidos».

Para el individuo que reflexiona dicen mucho esas cortas palabras. Si en otros tiempos fué peligrosa para la soberanía de los países hispanoamericanos la contratación de empréstitos en los Estados Unidos, mayor peligro envuelve hoy que, respecto a nosotros, se han quitado la careta que cubría su insaciable imperialismo.

Debemos desechar las ilusiones y pensar seriamente en la gravedad del momento actual.

Los órganos de la Prensa de mayor circulación de los Estados Unidos, hablan ya descaradamente de la anexión pronta de los países comprendidos entre las fronteras de Texas y algunos kilómetros al Sur del istmo de Panamá, y esa petición es el reflejo fiel del sentir de los estadistas yanquis.

Sobre la mesa de trabajo tenemos un largo artículo del "New York Journal", uno de los artículos más descarados e inmorales que hemos leído, diciéndole al Gobierno de la Casa Blanca que la conquista no debe detenerse en México; debe extenderse a la América Central y más al Sur del gran Canal.

El articulista invoca, como de costumbre, las obligaciones que a los países grandes imponen la civilización y como sólido argumento para llevar adelante la conquista, echa mano del versículo que dice: "Ningún hombre que ha puesto su mano en el arado y mira para atrás, es apto para entrar al reino de Dios".

Del precepto bíblico hace esta paráfrasis: "Ningún hombre que pone las manos en la empresa de pacificar un país como México, y se vuelve hacia atrás, cuando se ha llegado a medio camino, es apto para la obra que debe hacerse allí, tarde o temprano". El pretexto para la conquista de México lo basa en que hay en aquel país muchos millones de hombres por cuyas venas corre sangre india; argumento que aplica también a los países de la América Central y a los que se hallan al Sur del Canal de Panamá.

Los yanquis han comenzado la conquista de México, pese a nuestro lirismo, y no harán alto hasta que hayan cumplido los números del programa imperialista. Para terminarlo sólo les falta el pretexto.

La largueza yanqui ofreciendo dos empréstitos en lugar de uno que se le pedía ha sido dignamente contestada por el señor presidente de la República. Esa generosidad es el cebo de que se valen los modernos fenicios para subyugar naciones: "entrar vendiendo para salir mandando".

Aplaudimos con calor la patriótica contestación del señor González Flores a los municipales de San José.

## Minucias municipales

El Ayuntamiento celebró el miércoles último sesión extraordinaria y en ella se tomaron los siguientes acuerdos:

Mr. Hopkins avisa a la Corporación que ya es tiempo de solicitar del supremo Gobierno, la exención de derechos fiscales para el material que ha de emplear en la instalación de la planta eléctrica que está obligado a establecer, según contrato, y la Municipalidad dispuso de conformidad.

—Se autorizó al señor gobernador de la provincia para celebrar con don Alfredo Calvo un contrato para la reparación

de andenes y aceras municipales, por la suma de doscientos noventa colones, pagaderos a dos meses plazo.

—Al mismo funcionario se autorizó para renovar el contrato del alumbrado público en Manzanillo, por dos años más, pero sustituyendo el de kerosine que ahora se usa por el de carburo.

—Se resolvió favorablemente la solicitud de don Francisco Rohmoser para que se le dé una nueva calificación a su establecimiento de comercio.

—Se mandó pagar varios pagarés vencidos, a favor del Banco Mercantil, provenientes del empréstito para la cafetería.

## NOTAS PERSONALES

Procedente de Guanacaste encuéntrase en ésta don Ramón Leiva, inspector de escuelas de Nicoya.

—Mañana partirá para la capital el Lic. don Antonio Alvarez Hurtado, a ocupar asiento en el Congreso como representante por la provincia de Guanacaste.

—Don Clodomiro Figueroa, diputado electo por la provincia de Puntarenas, marchará el domingo para San José, a ocupar su curul en el Congreso.

—Ha estado aquí don Nicolás Torres, importante vecino de Chomes, en compañía de su hija, la señorita América.

—Regresó ya de su jira por Cañas, y se encuentra en San José, don Francisco Boza.

## Asueto para las escuelas

Las escuelas públicas del país han entrado en un período de asueto. Hoy se suspendieron las clases porque los cálculos astronómicos del señor don Pedro Nolasco Gutiérrez anuncian un día crítico y como Pedrito es un acertado observador, como medida precautoria se ha dispuesto cerrar los planteles de enseñanza primaria.

Mañana, por ser sábado, permanecerán también clausuradas las escuelas y el domingo por consiguiente. El lunes es primero de mayo, feriado por la ley y de consiguiente no habrá clases. De suerte, pues, que los jóvenes escolares y los maestros tendrán una vacación de cuatro días.

## Fallecimiento

El correo de Guanacaste nos trae la triste nueva de haber fallecido en Santa Cruz el apreciable ciudadano don Pantaleón Guadamuz, el 16 del corriente, víctima de cruel enfermedad.

A nuestros buenos amigos don Aristides Saborío y esposa, hijos del finado, y demás parientes enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia.

## Diferencia de hora

Los relojes público y el de la oficina de Correos no marchan de acuerdo. Hay entre ellos una diferencia de hora de unos diez minutos.

Es indispensable que esos relojes marchen a la par, por reclamarlo así la conveniencia del vecindario.

## 1º DE MAYO

Son muchas las personas que tienen viaje listo para la capital, con el objeto de presenciar los festejos que se harán a los obreros de Puntarenas y la solemne instalación del Congreso el 1º de Mayo.

Varios viajantes partirán mañana, en tanto que otros aprovecharán el tren de excursión para hacer su viaje más económicamente.

Todos los viajeros tienen la firme intención de regresar el domingo por la tarde para estar el lunes al frente de sus quehaceres.

Buen viaje les deseamos a todos, y que se diviertan mucho.

## Notas de Chomes

La semana santa en este pintoresco poblado pasó sin novedad. La nota roja, por fortuna, no mueve nuestra pluma. De antemano, el agente principal de Policía convocó a una reunión de vecinos en su despacho, en la cual recomendó el respeto que días tan señalados en los fastos del cristianismo imponen. Las palabras del señor agente fueron tomadas en cuenta y gracias a su celo y al de los subalternos en las fiestas de la Semana Mayor reinó la mayor cordialidad y el orden más completo. Contrasta esto satisfactoriamente con las mismas fiestas de años anteriores que nunca pasó la semana santa sin escándalos y heridos. Cuando los pueblos cuentan con autoridades conscientes de su deber, como ocurre en Chomes, los pueblos viven en paz.

\*\* El sábado de Gloria fué celebrado con cuatro bailes muy alegres y concurridos, en las casas de doña Eloisa Carrillo, con música de Puntarenas; de don Francisco Fernández, de don Concepción Ugarte y de don Domingo Sánchez.

\*\* Nos permitimos preguntar a la Municipalidad cuándo piensa abrir al servicio público las calles que faltan correspondientes al cuadrante. Ese servicio es urgentísimo. Las calles y el puente de la Zanja duermen el sueño de los proyectos.

\*\* Dentro de algunos días será nombrada la Junta edificadora para la construcción de la iglesia.

\*\* Estuvo de temporada entre nosotros la apreciable familia de don Alberto Yong. La enfermedad de doña Rosita precipitó el regreso.

\*\* Enfermo de cuidado se encuentra el respetable caballero don Feliciano Quirós.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

\*\* En compañía de la niña Brunilda Lizano partió para San José la simpática señorita Delfina Quirós.

\*\* A las dos y media de la madrugada del lunes fuimos despertados por fuerte temblor de tierra, causando la alarma consiguiente.

\*\* La estación de lluvias ha comenzado. Han caído fuertes aguaceros que ponen fin a la labor de los salineros.

\*\* De Puntarenas regresó don Jesús Quirós, restablecido de la aguda enfermedad que padecía.

\*\* Nos permitimos suplicar al amable inspector de Escuelas del circuito envíe la maestra auxiliar. Son muchos los alumnos que asisten a clase y el trabajo mayor para el señor Director.

\*\* Las reparaciones hechas a la cañería por el fontanero municipal don Mauro Oviedo dieron muy buenos resultados. El agua es abundante.

Corresponsal

## Club de Puntarenas

Por primera vez convoco a los señores socios del Club de Puntarenas para una Asamblea general extraordinaria que tendrá lugar en sus salones a las 2 y media p. m. del domingo 30 de los corrientes.

Ella es con el objeto de conocer de una petición que varios socios hacen para el cambio de local de dicho Club. Se suplica la asistencia.

Francisco L. Enriquez  
Srio.

## Asunto sal

Don José M<sup>o</sup> Bonilla Aguilar  
Cartago.

Muy señor mío:

Ud. pide se quite el impuesto aduanero a la sal. En justicia debiera pedir lo mismo para el azúcar. Las dos son industrias nacionales protegidas por la ley y que hoy por nada deben desampararse.

Ahora si no quiere comprar sal cara véngase acá con nosotros a sacarla.

Pregúntele a sus amigos y le dirán adónde hay buenos lugares para trabajarla.

Félix Rivera P.  
Síndico.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

## LA BODA DE HOY



María Luisa Barquero

En la mañana de hoy unieron sus destinos ante el altar, dos apreciables jóvenes: don Augusto J. Grillo y la señorita María Luisa Barquero. Hace mucho tiempo que el amor se anidó en sus corazones, y hoy han logrado formar de las dos una sola alma.

La ceremonia de la boda se verificó en San José, y los desposados llegaron hoy a este puerto donde fijarán su residencia. Nos complacemos en desear para el nuevo hogar toda clase de dicha.

## DEPARTAMENTO DE LA PAZ Y DEL BIEN

(De MERCURIO, de New Orleans)

"¡Quien sabe si en el transcurso del tiempo se presentarán situaciones propicias para que nuestro joven Monarca, que goza tan merecidamente de grandes prestigios mundiales, representando y encarnando sentimientos de piedad universales, procure en representación de la nación española practicar gestiones, sugerir consejos que puedan adelantar en la Historia la hora bendita de la paz! Y cuando es ese el asunto constante de nuestras preocupaciones y de nuestros desvelos y sobre nosotros, como el primero de los patriotas de la preocupación y del esfuerzo de nuestro Monarca, unámonos todos y ayudemos para ver si podemos escribir en la Historia de España una gloriosa página".

Tiene sobrada razón en su requerimiento el jefe del partido conservador. Todos los patriotas deben unir sus esfuerzos para que en España se celebren las conferencias de la paz. La gestión nobilísima y generosa del Rey don Alfonso XIII, cuando transcurrido el tiempo sea conocida detalladamente conquistará la gratitud y admiración de todo el mundo. El Rey, secundado por el Gobierno y especialmente por el Marqués de Lema, ministro de Estado, organizó en el Palacio de Oriente unas oficinas admirables destinadas a la atención de los soldados franceses, rusos e ingleses, prisioneros o desaparecidos en Alemania y Austria. En las oficinas del Palacio Real de Madrid—que podrían denominarse

mañana—*Departamento de la paz y del bien*—trabajan incansablemente diplomáticos expertos dirigidos por don Emilio M. de Torres, la persona de más confianza del Soberano. Cuantas cartas se reciben en Palacio sobre asuntos de la guerra, son clasificadas inmediatamente. Las consultas que precisan gestión rápida, son contestadas al momento. El Rey, personalmente, se entera del contenido de todas las misivas habiendo recibido ya más de doscientas mil. Día hubo en que los carteros de Palacio llevaron dos mil cartas dirigidas a don Alfonso XIII. Los gastos que origina el servicio de las oficinas los costea el Soberano español. Cuando son agradables las respuestas que se dan a las familias extranjeras que preguntan por los suyos, se les telegrafía: cuando son tristes y desconsoladoras, al notificar el resultado de las averiguaciones se escribe a los alcaldes y párrocos de los pueblos donde residen las familias atribuladas. El Rey pone en esas misivas dolorosas frases de consuelo.

España tiene un gran Rey. Esta es la exclamación que se oye por todas las naciones. Los elogios para la nobilísima y protectora actuación de don Alfonso XIII son prodigados por alemanes, belgas, ingleses, franceses, por cuantos pueblos luchan. Lo que no lograron muchos políticos españoles, lo ha conseguido el Rey. Que a España se la respete y admire ahora que los odios arrasan a Europa. Hasta el Palacio

Real de Madrid llegan ruegos de todos los países. Madres agobiadas que desean saber si sus hijos están prisioneros. Familias extranjeras que piden al Monarca español se interese por cautivos alemanes, franceses, rusos o italianos. Y destacándose sobre todas estas súplicas la que imploraba al Rey pronta y eficaz intervención para salvar las vidas de unas hembras condenadas a muerte por dejarse llevar de patrióticos impulsos. A una heroica mujer, a Edith Cavell, la fusilaron los soldados de Guillermo II. Fué deplorable. Constituye uno de mis mayores orgullos el de haber realizado con Pey Ordeix una intensa campaña contra la pena de muerte. Por eso no ha de ser mi pluma la que con menos sinceridad repruebe la ejecución de Edith Cavell. Pero cúlpese tan solo a los alemanes de Bruselas que se apresuraron a cumplir la sentencia rápidamente para que la noticia no llegase a conocimiento del Embajador español. Si don Alfonso XIII hubiese podido pedir al Emperador de Alemania el indulto de Edith Cavell, ésta, seguramente, se habría salvado de la muerte como se salvaron la condesa de Belleville, la señorita Thuilliez y ahora últimamente la señora Bernaret. Y son hoy las mujeres de dos naciones las que bendicen al rey español. Las mujeres belgas por los indultos conseguidos. Las mujeres alemanas por que no caigan sobre el pueblo germano las maldiciones femeninas de quienes en la humanidad fueron hermanas de Edith Cavell.

Como dió a entender don Eduardo Dato, tal vez se hallen próximos los días venturosos de

la paz europea. Y es muy posible que en España se firme. Los patriotas hispanos deben perseguir la confirmación de tal esperanza. Que lleguen pronto los días felices en que los españoles que antes no iban a Bélgica para no indignarse contemplando la columnata bochornosa de Ferrer, vayan a ver la estatua que la gratitud del pueblo belga elevó en Bruselas a S. M. el Rey don Alfonso

XIII. Y que de todas las naciones en peregrinación amorosa, lleguen hasta el rincón ibero los que quieran admirar la gallardía de un monumento grandioso: el que sobre la tierra española se alce para conmemorar la paz europea que a las generaciones futuras del mundo recuerde fué nuestra raza sembradora de heroísmos e hidalguías.

BENIGNO VARELA

### Que se venda la ambulancia

Hemos sido informados de que el señor ministro de la Guerra ha hecho a la Municipalidad de este cantón proposiciones de compra del carro de la ambulancia que ningún servicio presta aquí, por el enorme peso que tiene, inadaptable para nuestro terreno, y la Corporación aun no ha resuelto nada al respecto.

El señor ministro ofrece por el carro la suma de ochocientos colones y aunque ese precio no es ni la mitad de lo que cuesta, que son mil quinientos noventa y seis colones, en vista de que el vehículo se está deteriorando, sin ningún provecho, creemos que es el caso de proceder a la venta por la suma ofrecida y con su producto comprar otro más liviano, de ruedas anchas, que llene los fines a que está destinado.

### CIRCO LEZAMA

Dos grandes funciones anuncia el favorecido Circo para las noches del sábado y domingo.

En la primera trabajará el aplaudido artista Robinson con sus peleas parlantes, los monos amaestrados y el graciosísimo Tarín. Cerrará la función con el grandioso drama cinematográfico *La Cabalgadura de la Muerte* y con la *reprisse* de la cinta *Fausto y Margarita*, asunto tomado de la famosa ópera del maestro Gunoud.

Para el domingo, además de los actos de variedades por el personal de la compañía, proyectará la pantalla la cinta de gran sensación, dividida en tres partes, que lleva por título *Los monederos falsos*.

Con programas tan atrayentes no es aventurado pronosticar llenos completos.

### SASTRE

Se necesita un sastre para ejercer el oficio en una Hacienda.

En la administración de este periódico informarán.

# LA EUREKA

**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**  
EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES  
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimoniales, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

## H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING  
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,  
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

## SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE  
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA  
Y CANTINA

Compra Cueros, Pielés y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas  
DAYTON y MACHETE

## AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»  
LA VENDE SU AGENIE

Manuel Burgos

## José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO  
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

## PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensionistas a comer en casa de don Cipriano Güell. Deseo personas serías.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

## COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

## “LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

# -- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

### CIPRIANO GÜELL

Compra maderas: Cedro, Caoba, Pochote, Genízaro, Cachimbo, Guanacaste, y Almendro Amarillo. Precios buenos. Madera en Puntarenas.

Compra CUEROS, PIELÉS, HULE. — Paga los Mejores precios de la plaza. — Puntarenas, marzo de 1916.

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

### MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

### Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

“HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

### La Colmenita

Establecimiento de licores  
extranjeros y del país

El más concurrido de todos,  
Bailes populares todos los sábados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

### INSPECCION GENERAL

Administración de Higiene  
Municipal

Despacho de 8 a 11 a. men.  
mi oficina.

No 59. Calle 3a Norte.

A. ARAYA V.

### Careyería

- Salvadoreña -

— de José L. López —

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en carey y platería.

—Especialidad en montaduras de brillantes—

Calle del Comercio,

25 varas al E. del Telégrafo

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca

### SERRANO

Cuidado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre SERRANO.—Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

— De venta en los principales almacenes de Puntarenas —

## “La Nueva Botica”

— de —

GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas

Costa Rica

## La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

# NOTAS DEL REPORTER

Los discursos de Roosevelt y los caricaturistas de New York obligaron al paternal Wilson a romper la política de indecisión que venía observando, respecto a la actuación de los submarinos alemanes en la marina de las naciones que permanecen neutrales.

Wilson envió una nota a la Cancillería de la Confederación germánica, amenazándola con romper las relaciones diplomáticas si la guerra de submarinos no se modifica.

Alemania no ha contestado esa nota que entraña un nuevo ultimátum; mas los despachos cablegráficos de estos días nos dan la impresión de que Alemania continuará en la obra destructora submarina hasta el fin, si algún acontecimiento en los frentes de Europa, favorable a los Aliados, no la detiene. Quiere esto decir que los Estados Unidos entrarán francamente en la guerra; y decimos francamente porque la nación norteamericana lo está ya de hecho, por ser ella quien facilita armamento y municiones a Inglaterra y Francia.

La entrada de los yanquis en la contienda, con las armas en la mano, marcará un gran triunfo moral de Alemania en la América hispana. La mayoría de la opinión en este hemisferio está incondicionalmente al lado de los Aliados por las grandes simpatías que Francia ha sabido conquistar; pero el legítimo odio que por los Estados Unidos sentimos da lugar a un cambio completo en la opinión, deseando, unánimemente, que el triunfo corresponda a Alemania, nación que parece designada por el Destino para

vengar a los pueblos hispano-americanos de las cobardes tropelías que con ellos cometen los traficantes del Norte.

Estados Unidos, al entrar francamente en la guerra, no pueden contar en nuestros pueblos con una voz amiga; encontrará una formidable legión de enemigos que coadyuvará con Alemania a la desaparición de la política del soborno, de ese imperialismo que tiene por único Dios a la moneda de veinte dólares.

También para los pueblos débiles llega el día de la reivindicación, el de la gran venganza!

Los pseudo estadistas norteamericanos han sembrado vientos y recogerán abundante cosecha de tempestades. La guerra, que no es otra cosa que una gran purificadora, romperá las cadenas que la codicia yanqui ha puesto a la autonomía de nuestros países y con esa grandeza que se basa en el soborno cubierto con el velo de la más refinada hipocresía, rodarán los desgraciados fetiches que, a cambio de que los mantengan en el solio de un mentido poder, no tuvieron escrúpulos en vender a su patria.

La ruptura de relaciones entre Alemania y Estados Unidos es nuestra gran venganza. Sufriríamos privaciones a causa de las dificultades que han de presentarse al transporte de mercaderías, pero ¿qué importa? Que venga el hambre con su cortejo de horrores si al fin, hundiéndose el imperialismo norteamericano, llega el día en que sacudiremos el yugo que sobre el cuello quiere ponernos un poder extraño.

te, se sirva nombrar gobernador de esta provincia al expresado ciudadano don Manuel Santos Estrada, persona que, aparte de lo expuesto, sus aptitudes le permiten por sí solo discutir y resolver los asuntos encomendados a su cuidado y rodearse de prestigio entre la gente de las diferentes agrupaciones políticas; porque es reconocido en él cualidades poco comunes, pues en su pequeña actuación como munícipe se trasluce que en el puesto de gobernador sus capacidades desarrollarían mayores beneficios en el fomento del progreso. Son sus empeños por que se realice la implantación en Liberia de la luz eléctrica, el cultivo de la penca, el abastecimiento de agua en los lugares que la carecen en verano, por medio de atarjeas; el ornato de la población, el cumplimiento del cobro de los impuestos tan necesarios al mantenimiento de la vida municipal, y si esto desea para Liberia, lo quisiera también para toda la provincia y precisamente un hombre progresista, de ideas propias, es el que necesitamos, sea cual fuere el bando a que pertenezca y el señor Santos reúne esas condiciones: tiene vida propia y no carece de sueldo. Para terminar, manifestamos a Ud. muy sinceramente que esta solicitud no ha sido consultada con nuestro recomendado: es puramente espontánea. — Somos de Ud. señor Presidente, muy atentos seguros servidores. — Liberia, 27 de febrero de 1916.

Este memorial ha sido suscripto por más de 800 personas, vecinas de este cañón y de otros de la provincia y se continúa recogiendo firmas que serán enviadas también al Poder ejecutivo.

La nota con que tres personas designadas para ello, elevaron el memorial al Gobierno, contiene el siguiente párrafo interesante:

«En el memorial que nos ocupa, notará Ud. que no figuran firmas de algunas de las personas que son tenidas como de primera línea, pero en cambio van de muchas que no valen menos en la consideración del pueblo y no se quiso tocar aquellas por no tropezar con el inconveniente de que no se presten cuando el bien no es para sí o para alguno de sus familiares.»

Agente Corresponsal

## Contribución para el Hospital

|                                  |        |
|----------------------------------|--------|
| El Correo de la Costa            | ₡ 5.00 |
| Un telegrafista                  | 2.00   |
| Moisés Montero Araya             | 2.00   |
| Empresa de Transportes Marítimos | 320.00 |
| Mariano Fuentes                  | 25.00  |
| Colonia china                    | 314.00 |
| Serafin Saravia                  | 50.00  |

Total ₡ 718,00

## Doctor Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente.

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de La Farmacia Universal de 8 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Y durante las noches en el Hotel Europa.

## EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

y en todas las cantinas de BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

### KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima "Kola Soto & Raven".

# Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

## BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

## CASA EN VENTA

Al Norte de la plaza «Cañas», y en un lugar sano, aireado y espacioso, a orillas del Estero, se vende en magníficas condiciones una casa cómoda para alojamiento de familia o para establecimiento comercial, pues es esquinera. Servicio interior completo. Patio amplio.

Para precio y condiciones entenderse con su propietaria,

JOSEFA V. DE ALVAREZ

Puntarenas, 24 de Abril de 1916.

## Francisca Salamanca

— GRAN REALIZACION —

Vende urnas de cristal, estanterías, mostradores, y todo lo necesario para establecer una pulpería de lujo.

TODO BARATO

Acudid!

Acudid!

## MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro. Toda clase de herramientas para artesanos

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

## DOMIAN Y RODRIGUEZ

— INTERIOR DEL MERCADO —

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas —

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país.

## De Liberia

Copia del memorial que ha sido elevado al supremo Gobierno, para que se elija a don Manuel Santos Estrada gobernador de la provincia de Guanacaste, de general aceptación en el cantón de este nombre y en la mayoría de los demás.

«Señor presidente de la República, Lic. don Alfredo González Flores—San José.—Los suscriptos mayores de edad, empresarios unos, propietarios otros, artesanos y obreros los demás, costarricenses en su mayor parte y todos de este vecindario, con el mayor respeto venimos a exponer:—Es innegable que don Manuel Santos Estrada es sincero partidario de su Gobierno y miembro importante del partido republicano.—Por su levantado criterio, su espíritu emprendedor y progresista; por sus condiciones personales se cuenta entre los mejores de la sociedad; por su no escasa ilustra-

ción y sus ideas avanzadas en el bien general demostrado tan al principio de su gestión como miembro del Municipio, en que ha puesto a prueba su energía y su desinteresado patriotismo, así como su afán conciliador lo ponen en capacidad de hacerse acreedor a la mayor estimación y confianza en su tendencia de establecer la buena armonía entre los individuos de los diferentes partidos políticos, pues estamos palpando que pasada la lucha, no abriga para nadie prevención ni hostilidad alguna; la madurez de su buen juicio y el acierto de sus determinaciones son garantía bastante para esperar de él fructuosa administración en la cosa pública encomendada a sus manos. Por tanto, y en el deseo de que esta provincia mejore su situación y para conseguir este fin el supremo Gobierno tenga en ella un agente de iniciativas por el progreso, respetuosamente venimos a suplicar a Ud., señor Presiden-

## Desea Ud. paladear algo exquisito ?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnóchó usted?

Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

**Pues beba "Ponche Inglés"**

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen gusto agradecerá de usted el regalo de una botella. — Ya está de venta en Puntarenas, en todas las cantinas de buen gusto. — Para pedidos dirigirse a

ALFRED SASSO R., Agente General.

Apartado 186. Teléfono 121. San José de Costa Rica., C. A.

## Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.